

## Comité de Tennis de Table de Loire-Atlantique

### Comité Directeur du 24 novembre 2018 à Besné

**Présents :** Claude ALLEGUEDE, Jacques BARRAUD, Martine BOLIVEAU, Valérie BRONSART, Jean-François CARADEC, Jean-René CHEVALIER, Sébastien GILLET, Philippe GOBIN, Patrice GUICHARD, Dominique GUIET, Daniel JAVIERRE, Florent JOUSSEAUME, Claude LE BORGNE, Jean-Yves LEMAN, Marie- Andrée LEMAN, Virginie LECUYER, Louis-Jean LONGEPE, Jacques MARIN, Jean-Pierre MITARD, Sonia PRODHOMME, Pauline RADIGOIS, Yvon REYDELLET, Samuel RICHARD, Erwoan ROPERS, Nathalie LEPAROUX, Emilie SALMON.

**Excusés :** Pierrick GUILLOU, Ingrid HOREAU

**Absents** Didier BERTIN, Isabelle BEUDARD, David REMAUD.

#### 1 – Nouvelles fédérales (Jacques Barraud)

Suite à la conciliation du CNOF, Christian Palierne a présenté des excuses publiques à Guy Letrot.

Lors de la coupe du Monde, il y a eu un colloque des cadres technique regroupant 60 participants. Pascale Bibaud n'est plus la coach des féminines, son poste est ouvert à candidature.

Isabelle Thibaud est à la coordination des Equipes Feminines. Rozen Yquel est en charge de la technique vis-à-vis des féminines.

Jean-Luc Abesque est le remplaçant de Jean Luc Cherrier au poste de DTN-adjoint

CNDS : il sera remplacé par l'agence nationale du sport en mars voire septembre 2019.

Les dépenses publiques devant être diminuées, il est probable que le Ministère des Sports ainsi que le Professorat des Sports soient supprimés.

Les départs en retraite de 5 postes de Professorat resteront sans doute sans remplaçant.

Réunion des Présidents de Ligues : Prévoir un tarif unique des licences. Le prix de la licence promo devrait être identique dans les Ligues et Comites ce qui n'est pas le cas. Il faudrait que soit toute la France applique la décision Fédérale ou alors il faut libéraliser le prix de la Licence Promo

Rappel : les poussins n'ont pas le droit de jouer en championnat par équipes seniors.

Finances : bonne maitrise au niveau des activités.

La Coupe du Monde aurait dégagé un bénéfice de 40 000 €. Aide fédérale de 100 000 € et il n'y a pas de certitude de pouvoir récupérer la TVA.

Audit du Ministère des finances qui n'indique aucune dérive (bon à 97 %).

Emprunt pour le nouveau Spid pendant 10 ans au taux de 0,99 %.

Liquidation judiciaire pour les Hautes Alpes (il comportait 5 clubs pour 400 licences). Une fusion doit se faire avec le Comité des Alpes maritimes.

CAGID : colloque entre les élus fédéraux concernant les finances suite à la création des 13 nouvelles Ligues. Il ressort que la Fédération n'a aucune réserve alors que des Comités ont de la trésorerie sans qu'elle soit utilisée pour faire du développement. La prochaine réunion concernera les salariés. Un groupe de travail travaille sur le tarif des licences par rapport aux autres fédérations.

Remaniement du Conseil Fédéral : Secrétaire Général : M. Ledecq entre dans le Bureau Fédéral, Patrick Cannet devient secrétaire Adjoint. Odile Perrier sera la conseillère particulière de Christian Palierne, elle s'occupera également de la communication et du partenariat. Un appel d'offre va être fait pour un directeur administratif.

## 2 - Nouvelles régionales (Jean-René Chevalier)

Un conseil de Ligue a eu lieu en présence de Gaël. Nouvel organigramme présenté. Procédures de la gestion administrative consultable sur ENT.

Approbation du nouveau règlement intérieur de la Ligue qui sera soumis à l'Assemblée Générale de juin. Augmentation du tarif des repas d'arbitres.

Approbation du nouveau règlement des tournois.

Les licences sont en baisse.

La formation des initiateurs de clubs est tardive. 17 novembre, à Murs Erigné, formation animateur Ping Forme.

## 3 - Nouvelles du Président (Jean-René Chevalier)

Accueil de :

- 3 nouveaux membres élus : Florent Jousseume (arbitrage), Pauline Radigois (sportive et développement) et Erwoan Ropers (développement).
- 2 personnes cooptées : Alain Landais (informatique) et Baptiste Deshaies (Critérium Fédéral).

Licenciation : au 15/11/17 il y avait 5 868 joueurs, au 22/11/18, nous sommes 6 007 (+ 139).

St Philbert : décès d'un joueur (M. Fernandes) lors d'une rencontre de championnat. Le même week-end, un joueur du Pallet a fait une crise cardiaque (il est toujours en réanimation) et un joueur de Machecoul a eu un malaise. Une alerte à l'attention des clubs va être faite. Au niveau national, il y a eu 18 décès.

Les entretiens annuels ont eu lieu. Jean-René a rencontré les salariées avec Jean-Pierre pour Nathalie, Claude Le Borgne pour Ingrid et Sonia pour Emilie. La nouvelle fiche de poste a été signée pour Nathalie.

27 novembre : le personnel administratif ira aux Ponts de Cé à l'initiative de la Ligue qui souhaite faire une rencontre avec tous les Comités.

Subventions du CNDS pour le poste de Ingrid de 7 500 €. La saison prochaine, il y aura 5 000 €.

Bernard Jeu : C'est la Romagne qui gagne. St Médard est second. Etaient également présents : St Sébastien, Pont St Martin, ASGEN, St Joseph, St Julien, La Chapelaine, St Brévin et Orvault.

Tournoi féminin du 17 novembre : 82 inscrites mais 64 sont venues (manifestation gilets jaunes). Pas de tableau élite (sera supprimé la saison prochaine). Pour celui des poussines/benjamines, seule 1 était présente sur les 3 inscrites. Elle a joué avec les seniors sans difficulté. Le club de la Chevrolière était très présent tant au niveau organisation qu'au niveau participantes (17).

14 et 15 décembre : rencontres territoriales du sport sur le Pays de Retz. Les personnes intéressées doivent se faire connaître auprès de Nathalie. Jean-René va essayer d'y aller une journée.

Grandchamp a écrit car il souhaite mettre des actions en place et demande notre aide.

Casquette et crampons aura lieu le 6 juin. Valérie Bronsart a répondu au questionnaire.

Lors des Eclats Sportifs de Chateaubriant, c'est Arthur Baudouin (9 ans, club de Chateaubriant et entraîné par Ingrid) qui est le vainqueur cette année. Un courrier de félicitations va lui être envoyé ainsi qu'un bon d'achat Wack Sport de 50 € et 2 places pour les championnats d'Europe.

Stage de Toussaint : les 18 tables de Gorges ont été occupées pendant une semaine. Les Yvelines y participaient.

Soirée des nouveaux Présidents le 8 novembre : sur les 18 personnes invitées, 7 sont venues.

#### **4 – Point du Secrétaire Général** (Jean-Pierre Mitard)

Un ancien membre du Comité, Bernard Vuccino, est décédé (avait arrêté en juin 1987).

Tout travail donné aux secrétaires doit passer avant par le Secrétaire Général. Si possible, le donner longtemps à l'avance pour qu'il puisse planifier les tâches.

Le prochain Comité Directeur du 23 février 2019 aura lieu à la St Médard. Le Président de Ligue sera invité car c'est son association.

14 juin 2019 : lors de l'AG du Comité qui se déroulera à Mangin Beaulieu, annonce du nouveau club nantais regroupant l'ASGEN et le TTCNA.

Chaque membre du Comité doit donner une copie de sa carte d'identité recto-verso et une photo.

Toutes les personnes élues, technique, arbitres ou en formation arbitrage doivent avoir une licence traditionnelle (pas le cas pour ce dernier).

Championnat France Benjamins/cadets : il reste du matériel à vendre. Une table doit être gardée afin de l'offrir pour les féminines. Nouveaux tarifs de vente (à mettre lettre info et site) : Table Cornilleau 740 au prix de 550 € (possible de payer en 3 fois) 2 porte-serviettes seront offertes. Table d'arbitrage à 45 € et séparation à 20 €.

#### **5 – Point sur la réunion du Conseil départemental** (Jacques Marin)

Le 19 novembre, entretien avec Jean-René, Benoît Courant (chef de projets au Conseil Départemental de Loire-Atlantique) et Jacques Marin.

Le Pacte de coopération, c'est une convention pluri annuelle sur la durée de l'Olympiade entre le Département et les Comités Sportifs Départementaux en partenariat avec le CDOS. Le Département 44 soutient actuellement 66 Comités Sportifs

Le Pacte de Coopération met en œuvre un accompagnement transversal du mouvement sportif sur des thématiques précises. La subvention de fonctionnement (17 500 € pour le Tennis de Table) est votée en fin d'année civile sur la base des actions menées à partir de ces thématiques.

L'entretien avec Benoît Courant et le représentant du CDOS s'est passé de manière cordiale et attentive.

Le Département est très satisfait des différentes actions et du dynamisme du Comité de Tennis de Table.

Néanmoins, Benoît Courant a mis l'accent sur certains points que le département souhaiterait valoriser.

Jacques en a repris certains dans le document final du pacte de coopération qu'il a transmis. Il appartiendra au Comité, et particulièrement à la Commission Promotion, de développer :

- La prévention des conduites à risque et du dopage, chapitre auquel il a rajouté la prévention des maladies cardio-vasculaires suite aux drames que nous avons connus en J3 et qui portent à 18 le nombre de pongistes décédés en France en cours de compétition depuis le début de l'année. Sans compter tous les autres problèmes détectés ou non qui impactent nos différents publics compétiteurs ou non et même après l'arrêt d'activité pongiste comme le club de l'ASGEN vient de connaître.
- La promotion de différents dispositifs que nous développons déjà auprès des clubs : Sport et Femmes, Sport et handicap, Insertion des détenus ...

- Sensibilisation des bénévoles et des clubs sur l'accueil des personnes en situation de handicap.

Enfin le chef de projet, Benoît Courant a évoqué certaines pistes susceptibles d'être mises en œuvre :

- Mutualisation au niveau du Comité des services civiques à l'instar de ce qui est réalisé dans le District de Football et le CD de Basket.
- Valorisation de l'accueil des séniors dans les clubs permettant au Comité ou aux clubs de proposer des projets dans le cadre de la Conférence des Financeurs (lutter contre la perte d'autonomie).
- Suite à l'échec des projets avec l'ACCOORD par manque d'intérêt de cet organisme, Benoît Courant nous a rappelé que la ville de Nantes n'est pas la seule à avoir des quartiers d'habitat social et qu'on pourrait se tourner vers d'autres collectivités via ses collègues de la Délégation Nantaise (Service Solidarité).

Il ne reste qu'à espérer que nos arguments développés sauront convaincre le Département que le Comité de Tennis de Table, malgré sa baisse de licenciés, est toujours à la pointe des initiatives et des engagements et que la subvention de fonctionnement pourra être reconduite en totalité dans un contexte de baisse généralisée. Mais nous avons bon espoir.

**6 – Point sur les championnats d'Europe** (Jean-René Chevalier, Jacques Barraud et Sonia Prodhomme)  
L'affiche définitive est arrivée hier.

Subventions demandées : ville de Nantes 50 000 €, Conseil Départemental 50 000 €, Conseil Régional 50 000 €. Nous espérons au total 150 000 €.

CNDS médias accordé : on a fait une demande pour 45 000 € et obtenu 40 000 €.

L'ETTU nous laisse faire les appels d'offres pour le matériel, le sol et les stands auprès de leurs partenaires. 2 appels pour les tables (12 pour l'échauffement, 4 principales). Les séparations (170 séparations : 100 principales et 70 pour l'échauffement). Montant 35 000 € avec don de matériel.

Petits matériels (marqueurs, chaises arbitres, porte-serviettes et séparations) pour 25 000 € avec don de matériel. En contrepartie, il y aura des stands et places VIP.

Un contact avec Gerflor est pris pour le sol. Les stands (avec rangement) seront à 6 000 €. Le sponsor principal étant Liebheer, il ne peut y avoir un concurrent à cette marque. Des contacts ont été pris avec Nittaku et MMA.

Le 3 décembre, les plaquettes présentant la compétition vont être prêtes ce qui va permettre aux 5 personnes de la commission de démarcher des entreprises ciblées ligériennes travaillant au sein de l'Europe. Les montants prévus sont 6 000 €, 3 500 € et 1 500 €. Il est souhaitable d'avoir en supplément un partenaire majeur susceptible de donner plus. Il est mis en avant la très belle salle de Rezé, que les derniers championnats ont eu lieu en 1988 à Paris.

Cause associée à ces rencontres : chirurgie cardiaque, le reversement d'argent reste à définir.

Le site internet est prêt il ne manquait plus que l'affiche.

La fiche des bénévoles serait à faire directement sur le site et non par papier. Un accusé de réception sera envoyé aux personnes. Une réunion aura lieu pour faire la sélection. La charte des bénévoles sera à compléter par les personnes retenues. Les jeunes (moins de 16 ans) pourront postuler à condition d'être accompagnés de parent ou responsable de club.

Un rendez-vous avec la TAN va avoir lieu en décembre. Une fabrique de minibus à Cholet serait intéressée. Un contact avec Peugeot St Nazaire va avoir lieu. Besoin de 40 chauffeurs et 30 minibus de 9 places.

Billetterie ouverte à partir du 1<sup>er</sup> décembre :

Du 1<sup>er</sup> décembre au 31 janvier (avec prolongation possible jusqu'au 28 février) :

Grand public adulte : mardi, mercredi et jeudi à 10 €

Vendredi, samedi et dimanche 22 €

10 à 18 ans : mardi, mercredi et jeudi à 5 €

Vendredi, samedi et dimanche 15 €

Prix clubs ligériens : mardi, mercredi et jeudi à 5 €

Vendredi, samedi et dimanche 22 € avec 20 % à partir de 250 € d'achat.

Gratuit pour les – de 10 ans.

Pass vendredi, samedi et dimanche à 60 € pour les adultes et 35 € pour les 10 à 18 ans.

Du 1<sup>er</sup> mars au 2 septembre :

Grand public adulte : mardi, mercredi et jeudi à 10 €

Vendredi, samedi et dimanche 25 €

10 à 18 ans : mardi, mercredi et jeudi à 5 €

Vendredi, samedi et dimanche 15 €

A compter du 3 septembre (vente sur place) : mardi, mercredi et jeudi à 12 € et vendredi, samedi et dimanche à 27 €.

Un courrier va être envoyé aux Présidents des associations des Pays de la Loire pour les inviter à une soirée suivie d'un repas le mercredi soir.

Badges : Claude Morilleau les prépare pour les bénévoles, joueurs, délégations. Ils indiqueront les différents accès possibles.

Sécurité : Sylvie Plaisant, ancienne joueuse devenue policière, doit venir avec ses agents. Le cahier des charges reste à finaliser.

Communication : affichage dans Nantes au niveau des abribus, site internet, réseaux sociaux, deux magazines, panneaux lumineux, banderoles, tan. Un budget est alloué dont nous ne connaissons pas le montant. En cas de besoin, nous pourrions apporter un complément financier pour permettre de tout cibler. En contrepartie, les oriflammes de la ville de Nantes, du conseil départemental et du conseil Général sont mises en même nombre et même endroit.

Sonia Prodhomme se rendra dans différentes manifestations phares des Pays de la Loire tant au niveau Tennis de Table que pour d'autres disciplines sportives (ex : volley, foot, handball....).

Si des clubs font certaines animations, il sera demandé d'être partenaires. Il est envisagé un concours pour désigner le meilleur d'entre eux (conditions restent à définir).

11 mai 2019 : Ping Tour au Bouffay.

Dark Ping : date et lieu à définir.

Mascotte : elle est aux couleurs de l'affiche et se nomme Naoping.

Bouges ton sport : aura lieu début juillet et fin août.

**7 – Point sur les ateliers de l'AG** (Sonia Prodhomme, Claude Le Borgne)

Les comptes-rendus des différents ateliers ont été envoyés. La Commission Développement a fait une réunion. Sonia Prodhomme va envoyer aux élus le compte-rendu.

#### **8 – Point sur déplacement championnat France senior et D.E. Vincent** (Sonia Prodhomme)

Vincent Boiteau suit une formation DEJEPS. Il devait mener un projet à valider par Ingrid puis par les membres du Comité. Il avait repris une trame existante ce qui ne convenait pas. Rien n'a été envoyé depuis. Virginie Lecuyer indique qu'au niveau des entraînements féminin il donne satisfaction.

Championnats seniors au Mans le 2 mars 2019 : un car va être mis à disposition à Nantes. Départ à 6h40 retour à minuit. Prix 25 € la place. Un appel aux clubs va être lancé. Une personne référente devra être présente et sera responsable. Le Comité offre le transport à ses membres qui le désirent.

#### **9 – Point sur la sportive** (Jean-Pierre Mitard)

La première journée du Trophée Wack Sport s'est bien déroulée. Il serait envisagé un tableau Open (géré manuellement).

Les vainqueurs des compétitions individuelles et par équipes auront des places pour les championnats d'Europe.

Les tours de N2 individuels des 26 et 27 janvier 2019 aura lieu à Bellevigny (85).

#### **10– Questions diverses**

Florent Jousseau se voit remettre son diplôme d'arbitre international par Jacques Barraud.

Des places pour les rencontres de Pro sont à disposition des élus.

La parole est donnée aux responsables du club de Besné. Ils excusent leur Présidente, Gaëlle Guillout, qui a dû être hospitalisée en urgence.

Il y avait au départ une entente entre Besné et Donges, puis fusion en 2008. La situation devient difficile avec les jeunes qui partent vers des clubs qui peuvent plus leur offrir (de 50 sont passé à 21 joueurs). Cette année le club a engagé une D0, une D3 et une équipe jeune. En raison de problème de santé, ce week-end, l'association ne pourra présenter que 5 personnes pour une équipe de 6. Il leur est conseillé de faire un courrier explicatif au Comité pour essayer de ne pas avoir d'amende. Le bureau a changé et de nouveaux objectifs sont envisagés. Il est important pour eux d'avoir toujours l'organisation d'un critérium (ils ont conscience de la distance à parcourir pour venir).

Le Secrétaire Général,



Jean-Pierre Mitard

Le Président,



Jean-René Chevalier